

Un millón de euros para el turismo en San Martín de Unx

PÁG. 29



TRUCHA AUTÓCTONA PARA LOS RÍOS NAVARROS

PÁG. 26



Asier, a las 11:17 h en busca de la gloria en Glasgow

PÁG. 54-55

DIARIO DE NAVARRA

PAMPLONA, SÁBADO 2 DE MARZO DE 2024

www.diariodenavarra.es

AÑO CXXI. N.º 40.043. PRECIO 2,20 EUROS

El juez investiga si Koldo García captó a nueve altos cargos de dos ministerios

El PP redobla su ofensiva y busca la dimisión de Francina Armengol PÁG. 2-4

Navarra pierde 153 millones por deudas prescritas PÁG. 12-13



Íñigo Juango, ante una marquesina. J. GARZARON

Un ejemplo de superación montado en villavesa

• Íñigo Juango, con menos de un 10% de visión, es un experto en transporte público PÁG. 22-23

La feria más familiar



Desde ayer y hasta el domingo se desarrollarán actividades para toda la familia.

EDUARDO BUXENS

Expofamily, organizada por Diario de Navarra, abre sus puertas en el Baluarte PÁG. 16-17

NACIONAL	2	DEPORTES	32
INTERNACIONAL	5	CLASIFICADOS	60
ECONOMÍA	6	ESQUELAS	70
OPINIÓN	9	CARTELERA	73
NAVARRA	12	FARMACIAS	76
PAMPLONA	22	LOTERÍAS	78

SANDUA
ACEITES

DONDE NACE LA CALIDAD

ESCANEA PARA ACCEDER A LA TIENDA ONLINE

GENIOS DE LA VINETA
HOY, IBÁÑEZ POR 9,95€

HOY SÁBADO
Entregando este cupón

¡HOLA!

Diario de Navarra por solo 4€
(Exclusivo para Navarra)

IGLESIA DIOCESANA

“Como el Camino de Santiago, San Miguel puede ayudar a los jóvenes”

Alfonso Garcíandia Goñi Nuevo capellán de San Miguel de Aralar

NATXO GUTIÉRREZ
Uharteko Arakil

Dos días después del expolio del retablo de San Miguel de Aralar, de eso hace 44 años, Alfonso Garcíandia Goñi (Etxarri Aranzatz, 10 de marzo de 1966) cruzó por primera vez la puerta del santuario, guiado por su padre, Venancio. El relevo recibido como capellán del santuario de su hermano, Mikel -hoy obispo de Palencia- es toda una novedad. El 16 de abril cumplirá 30 años de sacerdote, uno más que el prelado palentino. Su última etapa pastoral la ha desarrollado en Baztan para pasar a formar equipo desde el Monasterio de Zamartze con los también presbíteros Miguel Ángel Sagaseta, Javier Aldave y José Antonio Apezetxea, además de la virgen consagrada Guadalupe Escudero.

¿Cómo se gestó su nombramiento de capellán?

Hay pocos sacerdotes que sean de la zona, sepan euskera y tengan sensibilidad por San Miguel de Aralar. Don Francisco (Francisco Pérez) veía que había una urgencia y fui nombrado por él.

Siendo de las cercanías y procedente de una familia cristiana, puede llegarse a entender su devoción a San Miguel.

Desde que tengo uso de razón, rezábamos en casa y luego nuestro padre nos contaba las historias de San Miguel.

¿Qué significa para usted San Miguel de Aralar?

Es un referente de la fe de cristiana. El centro de la vida es Dios. San Miguel es el que indica hacia Dios. Si miramos a San Miguel, se enfada. San Miguel representa la inclinación hacia el bien en su lucha contra el mal. Hoy hay luchas interiores, ¿en qué bando estás?

El Ángel despierta una gran devo-

Aunque no será hasta el Domingo de Pascua cuando inicie oficialmente su recorrido, la efigie del Arcángel comenzará hoy su periplo en Muez. El nuevo capellán del santuario sucede a su hermano, obispo de Palencia



Alfonso Garcíandia Goñi, en Santa María de Zamartze.

EDUARDO BUXENS

ción en Navarra.

En época de la reconquista, se invocaba a San Miguel en la lucha. En el siglo XII, de las cruzadas se trajo el *lignum crucis*. Poderlo venerarlo fue y es muy importante para las personas. En la iglesia te encuentras otra iglesia.

Una fecha señalada, Domingo de Resurrección. Sale el Ángel.

Será a las 16.30 horas. Y eso que las salidas de marzo, antes de la oficial, ya están concretadas en el calendario. Este sábado (por hoy) estaremos en Muez, Villanueva de Yerri,

Ugar, Azcona y Abárzuza.

Cuidado el alma, el cuerpo necesita descanso ¿cuándo empezarán las obras de la hospedería y el albergue juvenil?

Esperamos que sea en primavera. Quisiéramos tener hecha la hospedería en 2025 y el albergue, en 2026. El santuario atrae a muchas personas, no sólo devotas. Y existe demanda de alojamiento. **2025, Año Jubilar de San Miguel.**

Además estamos en conversaciones con la Universidad de Reno (Estados Unidos) para organizar

un encuentro en torno a la orfebrería medieval, en el que colaborarían la UPNA y la Universidad de Navarra.

San Miguel indica el camino.

Lo mismo que el Camino de Santiago, San Miguel, que tiene devoción en Europa, ayuda a dar una respuesta, una luz, a los jóvenes. Aquí hay una gran labor de equipo: sacerdotes, los que fueron monaguillos, cofradía, limosneros.. Hay jóvenes que están haciendo una aplicación sobre la ruta de San Miguel.

LA VOZ DEL PAPA



LA ENVIDIA Y LA VANAGLORIA

Queridos hermanos y hermanas:

EN la catequesis de hoy examinamos la envidia y la vanagloria, dos vicios capitales propios de las personas que buscan ser el centro del mundo y de todos los elogios.

La envidia aparece ya desde las primeras páginas de la Biblia. Cuando leemos el relato de Caín y Abel vemos que, movido por la envidia, Caín llegó incluso a matar a su hermano menor. El envidioso busca el mal del otro, no sólo por odio, sino que en realidad desearía ser como él. En la base de este vicio está la idea falsa de que Dios debe actuar según la lógica mundana, sin embargo, la lógica divina es el amor y la gratuidad.

La vanagloria, por su parte, se manifiesta como una autoestima desmesurada y sin fundamentos. El que se vanagloria - el vanidoso, el engreído- es egocéntrico y reclama atención constantemente. En sus relaciones con los demás no tiene empatía ni los considera como iguales. Tiende a instrumentalizar todo y a todos para conseguir lo que ambiciona.

SOMOS TEMPLO DE DIOS

Domingo III de Cuaresma (B)

LOS evangelios de los domingos de Cuaresma de este año nos adentran en la comprensión del sentido profundo de la muerte y glorificación del Hijo. De este modo nos preparan para celebrar hondamente la Pascua.

Este domingo tercero de Cuaresma presenta a Jesús en Jerusalén, en los días de Pascua, en los que se refiere a sí mismo como el templo verdadero y definitivo que tie-

LA BUENA NOTICIA

José Antonio Goñi

ne que ser destruido en la pasión y que será reedificado por el Padre y el Espíritu en la gloria de su resurrección: “Destruid este templo, y en tres días lo levantaré”.

El próximo domingo presentará el anuncio del Hijo que desciende del seno del Padre y su exaltación gloriosa, siendo fuente de vi-

da para los que creen en él. El quinto domingo propone un texto de Juan que tiene múltiples referencias a la exaltación de la pasión y de la gloria, hablando del grano de trigo que muere y da mucho fruto. Los judíos habían construido una “casa” para Dios: el templo de Jerusalén. Era el lugar donde Dios habitaba, por ello era el lugar donde le daban culto, donde ofrecían los sacrificios. Sin embargo, Jesús anuncia que el templo donde Dios habita es cada persona, que no ha sido hecho por manos humanas sino por el mismo Dios que nos creó a su imagen, tal y como re-

lata el primer capítulo del Génesis. Así Jesús dirá que cuando queramos rezar no es necesario acudir a ningún lugar particular sino que a solas en nuestros aposentos podemos rezar a nuestro Padre porque Dios está en nuestro corazón. O san Pablo en la primera carta a los Corintios nos invitará a que respetemos nuestro cuerpo porque es templo de Dios. De modo que todos tenemos acceso directo a Dios, todos podemos sentir su presencia en nuestro interior, todos podemos escuchar su voz que nos pide que vivamos como hijos suyos.